

*Exposition universelle de Chicago.*—Le président des Etats-Unis vient de lancer une proclamation invitant les nations étrangères à se faire représenter à l'exposition universelle de Chicago, en 1893. La dite exposition sera ouverte le premier jour de mai 1893, dans la ville de Chicago, et ne sera pas fermée avant le dernier jeudi d'octobre de la même année.

*Affaires d'Irlande.*—Il n'est plus question du Home rule maintenant en Irlande.

Il n'y a que deux partis, les parnellistes et les anti-parnellistes se combattant avec un acharnement et une fureur qui leur fait perdre de vue la cause commune.

L'élection du comté de Kilkenny, qui a eu lieu dernièrement, a donné la victoire au candidat anti-parnelliste.

M. McCarthy, le nouveau chef du parti parlementaire irlandais, dont le choix vient d'être ratifié par les électeurs de Kilkenny, est un journaliste et un écrivain de renom. Il est né à Cork en 1830. A la Chambre des communes, il s'est montré conciliant, sensé et pratique plutôt que brillant.

Fixé à Londres depuis longtemps, M. McCarthy est fort connu dans les cercles littéraires et politiques, où son affabilité, sa bonne grâce et ses qualités morales lui ont valu l'estime et la sympathie de tous. C'est là un fait dominant, M. McCarthy est un homme éminemment sympathique.

*Mouvement ouvrier en Europe.*—Le mouvement ouvrier en Europe donne beaucoup de tablature aux gouvernements et jette la perturbation dans les affaires et dans le service public. En Belgique, les ouvriers des mines de charbon, les porions, comme on les appelle là-bas, menacent de se mettre en grève sur tous les points du pays à la fois, à moins que le parlement ne consente à adopter une loi pour les protéger contre les actions arbitraires des compagnies minières.

La situation créée par la grève des employés de chemins de fer en Ecosse devient de plus en plus critique au lieu de s'améliorer.

Les grévistes paraissent exaspérés dans leurs réclamations; les compagnies, de leur côté, ne veulent pas céder d'un pas.

Le prix du charbon hausse rapidement à Glasgow, et il y a toute apparence que cette ville va se trouver sans gaz d'éclairage faute de charbon.

Des rapports dignes de foi établissent qu'il y a en ce moment à Berlin 60,000 personnes des deux sexes sans ouvrage. La rigueur de l'hiver et l'agitation socialiste sont loin de faire espérer aucune amélioration à cette triste situation.

*A Terre-Neuve.*—Les journaux de Terre-Neuve jettent feu et flamme contre la décision prise de concert entre les gouvernements de France et d'Angleterre de prolonger d'une année le *modus vivendi* actuellement en vigueur et sont particulièrement surexcités par la déclaration contenue dans une dépêche de lord Knutsford, sous-secré-

taire des colonies, que, dans l'intervalle, l'Angleterre effectuera un règlement, avec ou sans l'assentiment du parlement terre-neuvien.

L'exaspération que montrent les journaux coloniaux, dit un journal français de New-York, pourrait être respectable et inquiétante si elle était sincère, et si elle était l'expression d'un sentiment patriotique; mais il est parfaitement avéré que tout ce flux de paroles affolées, et de menaces puérides est simplement l'exposition de la mauvaise humeur fanfaronne d'une poignée de politiciens et de spéculateurs mus par des intérêts personnels et nullement par le sentiment de la population, qui est parfaitement étrangère à ces démonstrations tapageuses.

## CAUSERIE AGRICOLE

### Des assolements et de la formation des prairies artificielles

Par assolement on entend l'art de varier les récoltes sur le même terrain, c'est-à-dire de faire succéder l'un à l'autre des végétaux différents, afin de ménager le sol par une succession de culture au point de ne pas l'épuiser et même de l'améliorer.

Les plantes peuvent se succéder sur le même terrain avec d'autant plus de succès qu'elles diffèrent davantage. Ainsi les pois viendront mieux après le blé que l'orge et l'avoine. Après la vesce, le blé, l'orge et l'avoine produiront plus que les pois. Sur des sols riches, on a quelquefois fait succéder en Europe, jusqu'à onze semences différentes. Il est bien certain que le sol le plus riche ne donnerait pas d'une manière avantageuse onze récoltes du même grain. Mais pour adopter un mode d'assolement, il faut bien examiner la nature du terrain que l'on cultive. Par exemple, un terrain sablonneux convient très bien aux cultures sarclées. La nature des assolements doit donc dépendre de la nature du sol.

On peut faire des assolements de quatre, de cinq, de six, de sept, de huit, de neuf et de dix années. En voici qui conviennent à notre pays :

*Premier assolement.*—1ère année, patates; 2e année, avoine semée avec du trèfle; 3e année, trèfle; 4e année, betteraves des champs ou autre culture sarclée; 5e année, blé; 6e année, pois; 7e année, orge; 8e année, navets ou autre culture sarclée; 9e année, blé ou seigle.

*Deuxième assolement.*—1ère année, fèves; 2e année, blé semé avec du trèfle, plâtré s'il est possible; 3e année, trèfle.

*Troisième assolement.*—1ère année, blé d'inde; 2e année, blé semé avec du trèfle; 3e année, trèfle; 4e année, blé.

*Quatrième assolement.*—1ère année, navets communs ou de Suède; 2e année, avoine ou orge avec trèfle; 3e année, trèfle; 4e année, blé.

*Cinquième assolement.*—1ère année, patates; 2e année, blé; 3e année, betteraves des champs ou carottes; 4e année, blé; 5e année, sarrasin; 6e année, orge; 7e